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2016年
ねん

度
ど

 第
だい

６回
かい

 静
しず

岡
おか

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

懇
こん

話
わ

会
かい

 会
かい

議
ぎ

録
ろ く

 

 

 

１ 日
にち

  時
じ

    平
へい

成
せい

28年
ねん

12月
がつ

12日
にち

（月
げつ

）19:00～20:30 

 

２ 場
ば

  所
し ょ

    静
しず

岡
おか

市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 １階
かい

 第
だい

２会
かい

議
ぎ

室
しつ

 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

   多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

 懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

 10名
めい

 

           エリック ハナワルト、王
おう

川
かわ

 絹子
き ぬ こ

、小田
お だ

 エリーザ、カイン モン イー、髙
たか

畑
はた

 幸
さち

、 

土屋
つ ち や

 真理
ま り

、デレゲルチチグ、ニアズ アハメド、朴
ぱく

政
ちょん

浩
ほ

、吉野
よ し の

 恵津子
え つ こ

 

           市
し

事
じ

務
む

局
きょく

、市
し

国
こ く

際
さい

交
こ う

流
りゅう

協
きょう

会
かい

 

 

４ 傍
ぼう

 聴
ちょう

 者
しゃ

   １名
めい

 

 

５ 次
し

  第
だい

   （１）開会
かいかい

 

          （２）意見
い け ん

交換
こうかん

 

             「平成
へいせい

27～28年度
ね ん ど

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

懇話会
こ ん わか い

 提言書
ていげんしょ

（案
あん

）」について 

          （３）事務局
じ む き ょ く

から 

          （４）閉会
へいかい

 

 

○土
つち

屋
や

会
かい

長
ちょう

 

それでは議
ぎ

事
じ

に入
はい

ります。事
じ

前
ぜん

に皆
みな

様
さま

に郵
ゆう

便
びん

でお知
し

らせしてありますが、本
ほん

日
じつ

の議
ぎ

題
だい

は「平成
へいせい

27～28年度
ね ん ど

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

懇話会
こんわかい

 提言書
ていげんしょ

（案
あん

）」について気
き

が付
つ

いたことなどを発表
はっぴょう

していただ

きます。その後
ご

、本日
ほんじつ

が最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

となりますので、２年間
 ねんかん

の感想
かんそう

を一人
ひ と り

ずつ発表
はっぴょう

していた

だきたいと思
おも

います。 

 

○エリック委
い

員
いん

 

４つの提言
ていげん

の中
なか

で、６ページ目
め

の一番下
いちばんした

にある「日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

は、既
すで

に国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

や民間
みんかん

団体
だんたい

等
とう

で実施
じ っ し

していますが、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

を必要
ひつよう

とする外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

にその情報
じょうほう

が伝
つた

わらず」と書
か

い

てあるけれど、これは一番
いちばん

大事
だ い じ

なポイントになるのではないかと思
おも

っています。提言書
ていげんしょ

を読
よ

ん

でいる中
なか

で、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

だけでなく、他
ほか

の分野
ぶ ん や

においても情報
じょうほう

提供
ていきょう

を充実
じゅうじつ

させることが大事
だ い じ

だと思
おも

いました。例
たと

えば SNS を利用
り よ う

した情報
じょうほう

提供
ていきょう

など、私
わたし

もそうですけれども多
おお

くの外国人
がいこくじん

の方
かた

は Facebook とか SNS を利用
り よ う

していると思
おも

います。それを使
つか

えばもっと早
はや

く簡
かん

単
たん

に伝
つた

わ

るのではないかと思
おも

いました。 

 

○小田
お だ

委
い

員
いん

 

10 ページにある医療
いりょう

機関
き か ん

での通訳
つうやく

について、病院
びょういん

での初診
しょしん

段階
だんかい

での対応
たいおう

とありますが、例
たと

え
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ば英語
え い ご

で対応
たいおう

する場合
ば あ い

、恐
おそ

らく色々
いろいろ

な医学
い が く

に関
かん

する辞書
じ し ょ

も情報
じょうほう

もたくさんあると思
おも

いますが、

例
たと

えばポルトガル語
ご

といった場合
ば あ い

は、適切
てきせつ

な辞書
じ し ょ

がないんですね。あったとしても薄
うす

い物
もの

しか

なく、そこで適切
てきせつ

な対応
たいおう

ができるかどうかというのが言
い

い切
き

れないところなんです。なので、

どこまで対応
たいおう

できるのか、配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

だと思
おも

うんですね。なぜかというと、やっぱり病院
びょういん

と

いうのは命
いのち

に係
かか

わる問題
もんだい

と、金銭的
きんせんてき

な問題
もんだい

も生
しょう

じるし、そこまで責任
せきにん

がとれるかどうかとい

う問題
もんだい

が生
しょう

じる可能性
かのうせい

が高
たか

いと思
おも

うんです。 

あとは、提言
ていげん

の中
なか

で市
し

に求
もと

めることが多
おお

い内容
ないよう

がありますが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

と言
い

えば、片方
かたほう

だ

けでは共生
きょうせい

できないので、どうしても外国人
がいこくじん

に対
たい

しては日本語
に ほ ん ご

を学
まな

んでもらわないと、共生
きょうせい

は

成り立
な  た

たないと思
おも

うんですね。私
わたし

の知
し

る限
かぎ

り、既
すで

にまちづくりや課題
か だ い

を抱
かか

えている外国人
がいこくじん

の

支援
し え ん

に取
と

り組
く

んで貢献
こうけん

している外国人
がいこくじん

もいます。例
たと

えば、公民館
こうみんかん

や生涯
しょうがい

学習
がくしゅう

交流館
こうりゅうかん

で自分
じ ぶ ん

の

文化
ぶ ん か

などを紹介
しょうかい

したり、料理
りょうり

を介
かい

してまちづくりに貢献
こうけん

したりしています。それだけではな

く、例
たと

えば教育
きょういく

で言
い

えば教育
きょういく

委員会
いいんかい

を通
とお

して、学校
がっこう

訪問
ほうもん

をして支援
し え ん

したり、教育
きょういく

の制度
せ い ど

を説明
せつめい

したり、いろんな手助
て だ す

けをしていると思
おも

うんです。他
ほか

にも、自治会
じ ち か い

に積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

している人
ひと

もいるし、あるいはダンスや音楽
おんがく

を介
かい

して国
くに

の紹介
しょうかい

する人
ひと

もいます。その中
なか

には、中国人
ちゅうごくじん

も

いれば韓国人
かんこくじん

も、イギリス人
じん

も、アメリカ人
じん

も、ブラジル人
じん

もフィリピン人
じん

もいます。バング

ラデシュのニアズさんも、かつてバングラデシュの訪問団
ほうもんだん

が市
し

に来
き

た時
とき

には、同
おな

じ外国人
がいこくじん

とい

うことで間
あいだ

に入
はい

って交流
こうりゅう

のお手伝
て つ だ

いをしました。もし機会
き か い

があればまちづくりや外国人
がいこくじん

支援
し え ん

に参加
さ ん か

したいと考
かんが

えている外国人
がいこくじん

がいると思
おも

うので、提言書
ていげんしょ

の中
なか

に、積極的
せっきょくてき

な姿
すがた

を見
み

せてい

る外国人
がいこくじん

がいるということを入
い

れていただくのはどうでしょうか。 

 

○デレゲル委
い

員
いん

 

提言
ていげん

2 の①「外
がい

国人
こくじん

住民
じゅうみん

が静岡
しずおか

の文化
ぶ ん か

や伝統
でんとう

を学べる機会
き か い

の提供
ていきょう

」と、提言
ていげん

3 の①「同
おな

じ地域
ち い き

で暮
く

らす外国人
がいこくじん

から多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について学
まな

ぶ機会
き か い

の提供
ていきょう

」と書
か

いてあるんですけれども、お互
たが

いに会
あ

えば静岡
しずおか

の伝統
でんとう

も伝
つた

えられるし、相手
あ い て

から外国人
がいこくじん

がどんな考
かんが

え方
かた

を持
も

っているかとい

うのが伝
つた

わると思
おも

うから、これよりもうちょっと具体的
ぐたいてき

に、例
たと

えば提言
ていげん

にある表 彰
ひょうしょう

制度
せ い ど

の

創設
そうせつ

とか端末
たんまつ

の使用
し よ う

とか、そういった具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

を入
い

れていけばもっと実現
じつげん

しやすいかなと

思
おも

いました。私
わたし

は大学院
だいがくいん

で多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

論
ろん

を学
まな

んできました。今回
こんかい

の委員
い い ん

になって、こういう

ことをやっていくのがすごく現実的
げんじつてき

なものだと感
かん

じられました。この中
なか

でずっと考
かんが

えてきた

ことというのは、やっぱり今
いま

のうちは静岡
しずおか

にいる外国人
がいこくじん

というのは何千人
なんぜんにん

くらいですけれども、

これからもっともっと多
おお

くなっていくんですね。だから本当
ほんとう

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

を根本的
こんぽんてき

に考
かんが

えようとしたら、やっぱりそういった日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の学習
がくしゅう

の支援
し え ん

とか、日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

支援
し え ん

とか、

そういった色々
いろいろ

な交流
こうりゅう

の組織
そ し き

をつくるとか、それよりもやっぱり根本的
こんぽんてき

に変
か

えようとしたら、

日本人
にほんじん

が日本
に ほ ん

国家
こ っ か

、ナショナリズムを捨
す

てていく、そして「我々
われわれ

は外国人
がいこくじん

と同時
ど う じ

に社会
しゃかい

に生き

ていますよ」という風
ふう

に教育
きょういく

していかければいけないと感
かん

じました。以上
いじょう

です。 

 

○カイン委
い

員
いん
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私
わたし

は提言
ていげん

１の日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

についてですね、情報
じょうほう

が伝
つた

わらないということがある場合
ば あ い

は、

静岡市
しずおかし

ががんばっても各自治会
か く じ ち か い

や町内会
ちょうないかい

などにちゃんと伝
つた

わっていないと、その地域
ち い き

に住
す

んで

いる外国人
がいこくじん

の子
こ

ども達
たち

がどこで日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

できるかということがわからないから、情報
じょうほう

を

積極的
せっきょくてき

に伝
つた

えなければいけないと思
おも

います。デレゲルさんが言
い

った通
とお

り、日本人
にほんじん

が外国人
がいこくじん

と共
とも

に暮
く

らしているという知識
ち し き

を持
も

って、積極的
せっきょくてき

に伝
つた

える方
ほう

が大事
だ い じ

だなと思
おも

います。あともうひと

つは、日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

が必要
ひつよう

なのは子
こ

どもだけではないので、子
こ

どもの親
おや

である外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

も、

お茶会
ちゃかい

などの簡単
かんたん

な交流会
こうりゅうかい

で日本人
にほんじん

と一緒
いっしょ

に交流
こうりゅう

して、自治会
じ ち か い

町内会
ちょうないかい

の中
なか

で日本語
に ほ ん ご

を少
すこ

しず

つ学
まな

べる機会
き か い

があったらいいなと思
おも

いました。 

 

○吉野
よ し の

委
い

員
いん

 

前回
ぜんかい

と前々回
ぜんぜんかい

の会議
か い ぎ

で、外国人
がいこくじん

が経営
けいえい

しているお店
みせ

のマップとかを作
つく

ったらいいね、というお

話
はなし

が出
で

たと思
おも

うんですけど、それと同
おな

じで、交流館
こうりゅうかん

などで活躍
かつやく

している外国人
がいこくじん

のリストを作
つく

っ

てもらって、それを私
わたし

達
たち

が情報
じょうほう

としてもらえれば、次
つぎ

この人
ひと

を呼
よ

んでお話
はなし

をしてもらおうか

という機会
き か い

を作
つく

ることが出来
で き

ると思
おも

います。マップと一緒
いっしょ

にそういうリストもこれには載
の

って

いなかったし、そこまで細
こま

かいことは提言書
ていげんしょ

には必要
ひつよう

ないかもしれないんですけれど、そうい

うことをぜひやっていただきたいなと思
おも

いました。交流館
こうりゅうかん

で活躍
かつやく

している方
かた

は、この交流館
こうりゅうかん

で

誰
だれ

がやりましたというのがあれば、交流館
こうりゅうかん

に伺
うかが

えばその人
ひと

の連絡先
れんらくさき

がわかるので。 

 

〇カイン委員
い い ん

 

お店
みせ

だけじゃなくて、外国人
がいこくじん

の観光客
かんこうきゃく

にもお店
みせ

や静岡市
しずおかし

の見
み

るべきところ、例
たと

えば登
と

呂
ろ

遺跡
い せ き

と

か、そういう所
ところ

も載
の

せて、どこどこにあるという風
ふう

に書
か

いてあるものがあったら、訪問客
ほうもんきゃく

に

とってプラスになるかなと思
おも

います。 

 

〇ニアズ委員
い い ん

 

それはありますよね。でもそれに「ミャンマーから来
き

た人
ひと

が誰
だれ

を呼
よ

ぶか」までは載
の

っていない。

自分
じ ぶ ん

のメールアドレスか電話番号
でんわばんごう

を載
の

せて、自分
じ ぶ ん

の国
くに

の人
ひと

が来
き

たら対応
たいおう

できる形
かたち

にできれば。 

 

〇王
おう

川
かわ

委員
い い ん

 

同感
どうかん

ですね。最初
さいしょ

にエリックさんが言
い

った通
とお

り、今
いま

の時代
じ だ い

は SNS とか、Facebook とか、本当
ほんとう

にとても便利
べ ん り

な道具
ど う ぐ

があるので、有効
ゆうこう

に利用
り よ う

することがとても大切
たいせつ

。今
いま

吉野
よ し の

さんが言
い

った通
とお

り、

各外国人
かくがいこくじん

がそれぞれ活動
かつどう

していますよ、活躍
かつやく

していますよ、という情報
じょうほう

を提供
ていきょう

できるか。私
わたし

は交流館
こうりゅうかん

に勤
つと

めているけれども、毎年
まいとし

国際
こくさい

理解
り か い

の授業
じゅぎょう

の時
とき

に外国人
がいこくじん

を探
さが

すのは本当
ほんとう

に苦労
く ろ う

し

ています。実際
じっさい

、それぞれの国
くに

の活躍
かつやく

する方
かた

はたくさん静岡
しずおか

にいます。「カインさん、今度
こ ん ど

連絡先
れんらくさき

教
おし

えてください。来年
らいねん

ミャンマーのことをしましょう」と、そういうネットワークが非常
ひじょう

に

重要
じゅうよう

かなと思
おも

っています。まず、私達
わたしたち

メンバーは今日
き ょ う

が最後
さ い ご

ですので、できれば LINE のグ

ループを作
つく

ったらどうかなと。さっきエリックさんは「ぜひ入
はい

ります」と。そうすると少
すこ

しで
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もネットワークができて、何
なに

かある時
とき

にみんな協 力
きょうりょく

もできるし、いろんなイベントも広
ひろ

げる

ことができるし、非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

だなと。今日
き ょ う

のこの提案
ていあん

、とても骨組
ほ ね ぐ

みは素晴
す ば

らしくできてい

ます。日本人
にほんじん

から外国人
がいこくじん

が、外国人
がいこくじん

から日本
に ほ ん

人
じん

が学
まな

ぶ、本当
ほんとう

に充実
じゅうじつ

した内容
ないよう

。どういう風
ふう

に

具体的
ぐたいてき

に実現
じつげん

できるかを少
すこ

しずつ、ネットワークもひとつだし、食事
しょくじ

のマップとか、ひとつひ

とつ具体的
ぐたいてき

な内容
ないよう

ができたら、もっといいなと感
かん

じています。骨組
ほ ね ぐ

みとしては素晴
す ば

らしい。良
よ

くまとめました。皆
みな

さん個々
こ こ

の発言
はつげん

でこんなに立派
り っ ぱ

な内容
ないよう

にまとめていただいて、本当
ほんとう

にあり

がとうございます。素晴
す ば

らしい。具体的
ぐたいてき

にどういう風
ふう

にできたらいいなということを充実
じゅうじつ

さ

せたらいいなと感
かん

じていますね。まずひとつはネットワークを作
つく

ることが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

だと感
かん

じています。 

 

〇髙
たか

畑
はた

委員
い い ん

 

今
いま

までに出
で

た意見
い け ん

に補足
ほ そ く

なんですが、11 ページの最後
さ い ご

のところに、外国人
がいこくじん

の訪問客
ほうもんきゃく

が来
き

た時
とき

に

同
おな

じ出身
しゅっしん

の国
くに

の在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

がその交流
こうりゅう

に参加
さ ん か

するという話
はなし

があったんですが、これをもう

ちょっと制度化
せ い ど か

していくために何
なに

か名前
な ま え

を付
つ

けて、例
たと

えば「多文化
た ぶ ん か

人材
じんざい

バンク」のような形
かたち

で、

こういうところに協 力
きょうりょく

できるよという人
ひと

を 予
あらかじ

め市
し

に登
とう

録
ろく

しておいて、こういうイベントが

あったら呼
よ

んで来
く

るとか、そのような形
かたち

で、ひとつの制度
せ い ど

として作
つく

っていったらいいかなと思
おも

いました。ちょっと気
き

になったのが、2 ページの「提言
ていげん

にあたって」のところで、上
うえ

から 4段
だん

落目
ら く め

の「また本市
ほ ん し

が目指
め ざ

す…」から始
はじ

まるパラグラフなんですけど、5行
ぎょう

でひとつのセンテンスに

なっていて長
なが

いので直
なお

してほしい。日本人
にほんじん

が読
よ

んでもすごくわかり辛
づら

くて、これはちょっと文
ぶん

としては…。それから次
つぎ

のパラグラフに「インセンティブ」という言葉
こ と ば

があるのですが、モチ

ベーションとか動機
ど う き

づけじゃないかなと。インセンティブって金銭的
きんせんてき

に有利
ゆ う り

なという意味合
い み あ

い

があるので、何
なに

かもらえるのかな、と。モチベーションとかまた来
こ

ようと思
おも

う動機
ど う き

づけかなと

思
おも

いました。私
わたし

からは以上
いじょう

です。 

 

〇朴
ぱく

委員
い い ん

 

提言
ていげん

とかに関
かん

しては、正直
しょうじき

よくまとまっていると思います。だからずっと髙畑先生
たかはたせんせい

と同
おな

じ、

「提言
ていげん

にあたって」を読
よ

んでいたんですけど、これが一番
いちばん

の本文
ほんぶん

なので、一番
いちばん

大切
たいせつ

かなと思
おも

っ

ています。一番
いちばん

好
す

きな単語
た ん ご

、といったらおかしいですけど、それをピックアップしたんですけ

ど、6行目
ぎょうめ

の、「地域
ち い き

社会
しゃかい

を担
にな

うパートナー」だとか、「在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

の安定
あんてい

を図
はか

る」とか、

「世界
せ か い

に輝
かがや

く静岡
しずおか

の実現
じつげん

」、「第
だい

二
に

のふるさと」と言
い

ったすごく素晴
す ば

らしい単語
た ん ご

が光
ひか

り輝
かがや

いて

私
わたし

には見
み

えるものですから、大変
たいへん

素晴
す ば

らしいと思
おも

います。正直
しょうじき

、本当
ほんとう

にすごいなぁと何
なに

のあ

れもなく思
おも

っているんです。静岡市
しずおかし

って、よそから来
き

た人
ひと

からすると、大変
たいへん

日本人
にほんじん

でも生活
せいかつ

し

やすいと言
い

われますね。ずっと地震
じ し ん

さえなければ定住
ていじゅう

したいと。生活
せいかつ

のサイズがちょうどい

いみたいなんです。働
はたら

いて、帰
かえ

ってきて、買
か

い物
もの

して、子
こ

育
そだ

てしてっていう、キャパがちょ

うどいいぐらいらしいんです。東京
とうきょう

だと大
おお

きすぎて、すごい大変
たいへん

。満員
まんいん

電車
でんしゃ

で１時間半
じかんはん

、２時間
じ か ん

、

そういうことがないので、大変
たいへん

素晴
す ば

らしく環境
かんきょう

が整
ととの

っていて、天
てん

から授
さず

かった宝物
たからもの

が大変
たいへん

多
おお
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い場所
ば し ょ

であるといったところに、ずっとあぐらをかいちゃってきたんです。まぁ仕方
し か た

がないん

ですけど、海
うみ

もあり山
やま

もありで、そういったところでどうしてものほほんとしてしまって、今
いま

ひとつ。私
わたし

３期目
き め

に呼
よ

んでいただいて、可愛
か わ い

がってもらって大変
たいへん

ありがたく、役目
や く め

を果
は

たし

ているかは別
べつ

として、一生懸命
いっしょうけんめい

参加
さ ん か

させてもらってます、本当
ほんとう

に。思
おも

うんですけど、やっぱり

ずっとこの骨子
こ っ し

の中
なか

にもあるんですけど、僕
ぼく

は基本的
きほんてき

にニューカマーの方
かた

と見地
け ん ち

が違
ちが

うので、

僕
ぼく

はオールドカマーで、静岡
しずおか

生
う

まれで静岡
しずおか

育
そだ

ちで、第
だい

二
に

のふるさとではなくて、ふるさとなん

ですね、単純
たんじゅん

に。ふるさとなんです。そう言
い

った意味
い み

では若干
じゃっかん

違
ちが

うんですけど、ほぼ限
かぎ

りな

く日本人
にほんじん

に近
ちか

い外国人
がいこくじん

なのであれなんですが、これは大変
たいへん

良
よ

くできているんですけど、基本
き ほ ん

的
てき

にこれはニューカマーに対
たい

するものであるということである。だからと言
い

って駄目
だ め

ではないで

すよ、大変
たいへん

良
よ

くできている。ただ、だからまたここに 翻
ひるがえ

って戻
もど

るんですけど、「地域
ち い き

社会
しゃかい

を担
にな

うパートナー」、「在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

の安定
あんてい

を図
はか

る」っていったところが、また浮
う

き彫
ぼ

りにさ

れてくるんですけども、僕
ぼく

は朝鮮
ちょうせん

籍
せき

なので外国人
がいこくじん

なのですが、日本
に ほ ん

で生活
せいかつ

するためには生活
せいかつ

が

安定
あんてい

してなくてはならないんですけれども、限
かぎ

りなく日本人
にほんじん

に近
ちか

いと言
い

っても、なかなか生活
せいかつ

の苦
くる

しい人
ひと

もいっぱいいる、正直
しょうじき

。それは 100年前
ねんまえ

のオールドカマーが来た
き た

時
とき

から、累々
るいるい

と繋
つな

がっているケースもあるものですから、難
むずか

しいんです。成功
せいこう

した者
もの

もいるし。その頃
ころ

と比
くら

べ

ると、僕
ぼく

からすると世界
せ か い

は全然
ぜんぜん

狭
せま

くなっているので、先
さき

ほど言
い

った SNS しかり、昔
むかし

はオール

ドカマーだけが固
かた

まって住
す

んでいたものが、今
いま

はニューカマーと混
ま

ざりながら生
い

きていくとい

う世界
せ か い

に変
か

わりつつある今
いま

現在
げんざい

で、僕
ぼく

は今
いま

まで静岡
しずおか

オリジナルのものを前面
ぜんめん

に出
だ

して欲
ほ

しいと

再三
さいさん

申
もう

し上
あ

げてきました。僕
ぼく

はいつも思
おも

うんですけど、静岡人
しずおかじん

として生
い

きたい、外国人
がいこくじん

ではな

くて日本人
にほんじん

も込
こ

み込
こ

みで全部
ぜ ん ぶ

僕
ぼく

ら静岡人
しずおかじん

だよと、静岡
しずおか

で生
う

まれて死
し

んでいきたいんだよという

ところが僕
ぼく

の根底
こんてい

にはあります。その中
なか

で、静岡市
しずおかし

が本当
ほんとう

に中央
ちゅうおう

西部
せ い ぶ

だとかそう言
い

ったとこ

ろと一線
いっせん

を画
か

くして、静岡
しずおか

オリジナル、例
れい

をあげると、サッカーで言
い

うならば、FIFA でずっ

といつも言
い

っていますけれども、レイシズムは絶対
ぜったい

に許
ゆる

さないと言
い

ってますね。FIFA はどん

な肌
はだ

の色
いろ

でも差別
さ べ つ

は絶対
ぜったい

に許
ゆる

さない。ペナルティに関
かん

してはものすごく厳格
げんかく

です。そういった

ことを静岡市
しずおかし

が「静岡市
しずおかし

はレイシズムを許
ゆる

さない街
まち

なんだ」といったところを思
おも

い切
き

っていっ

ぱい発信
はっしん

していただけると、静岡
しずおか

すごいぞと、住
す

みいいんじゃないかといった形
かたち

で、今
いま

住
す

ん

でいる人
ひと

達
たち

の安心
あんしん

になるし。行政
ぎょうせい

っていうのはとてつもない力
ちから

をすごく内包
ないほう

している、秘
ひ

め

ていると思
おも

うんですね。ただ、その力
ちから

の方向性
ほうこうせい

をどういった形
かたち

でもっていくかというのが、

こういったひとつの場面
ば め ん

でみんな悩
なや

むところであって。僕
ぼく

がそう言
い

ったところでひとつ思
おも

うの

は、静岡市
しずおかし

が持
も

っている力
ちから

、昔
むかし

で言
い

ったところの建築
けんちく

・土木
ど ぼ く

、そういったハード面
めん

のところ

はひと通
とお

り終
おわ

わっていて、ただ悲
かな

しいかな、行
ぎょう

政体
せいたい

としては予算
よ さ ん

を持
も

ったところは力
ちから

が強
つよ

い

というのがやっぱりあるんですね。お金
かね

を持
も

っている所
ところ

が一番
いちばん

強
つよ

いよ、というのはどこの会社
かいしゃ

でもそうなんですけど、それはもう仕方
し か た

ない。この外国人
がいこくじん

の共生
きょうせい

のところで、いみじくも今日
き ょ う

いらっしゃいませんがオランさんが予算
よ さ ん

が付
つ

かないと言
い

いましたけども、やはりリアルな話
はなし

になっちゃうけれども、謳
うた

い文句
も ん く

は素晴
す ば

らしいが、やはりそこにかかるコストっていうのがど

うしてもかかってしまうっていったところで、やはり予算
よ さ ん

といったものはある程度
て い ど

確保
か く ほ

したい
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し、取
と

りたいというのがありますね。やりたくてもやれなくなっちゃう。僕
ぼく

も懸念
け ね ん

としてそう

いったことがあるし、ひとつはオリジナリティーをもっと出
だ

していただきたい。僕
ぼく

今
いま

まで朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

に関
かん

してはあまり言及
げんきゅう

してこなかったんです。あまり知
し

られていないと思
おも

いますけど、皆
みな

さんも、ただオールドカマーがそれこそ 100年前
ねんまえ

に来
き

て、70年前
ねんまえ

から朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

というものを創
つく

って、僕
ぼく

最後
さ い ご

だから今日
き ょ う

まとめとして言
い

おうかなと思
おも

っているのですが、70年前
ねんまえ

から朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

というものを運営
うんえい

しているんですけれども、どんどんどんどん規模
き ぼ

が小
ちい

さくなっていって、今
いま

かなり厳
きび

しい状態
じょうたい

にある。ニューカマーがそれを見
み

た場合
ば あ い

に「えっ、70年前
ねんまえ

からある学校
がっこう

な

のに、これ無
な

くなっちゃうんじゃない？」ってなると、「静岡市
しずおかし

は何
なに

をやってるの」と思
おも

うん

ですね、単純
たんじゅん

に。別
べつ

に静岡市
しずおかし

が悪
わる

いわけじゃないけれど、人
ひと

としてそういう風
ふう

に思
おも

っちゃう。

僕
ぼく

らの立場
た ち ば

からすると、補助
ほ じ ょ

金
きん

うんぬんかんぬんとかそういった予算的
よさんてき

なものがかなりどんど

んどんどん少
すく

なくなっています。70年前
ねんまえ

、50年前
ねんまえ

に比
くら

べると。そういったものをオールドカマ

ーが住
す

みやすい街
まち

じゃなければ、当然
とうぜん

ニューカマーが住
す

みやすい街
まち

にはならない、と僕
ぼく

はそう

いう持論
じ ろ ん

なんですけど、オールドだろうがニューだろうが関係
かんけい

なくて、外国人
がいこくじん

が住
す

みいい街
まち

じ

ゃないと当然
とうぜん

新
あら

たに来
く

る外国人
がいこくじん

は住
す

めないんだよと。そういったところを、もう少
すこ

しぶっちゃ

けやらしい話
はなし

、お金
かね

の話
はなし

になってしまいますが、既存
き そ ん

のものに関
かん

してももう少
すこ

しまた目
め

を

見開
み ひ ら

いて、お金
かね

を投
とう

下
か

してコストに合
あ

う様
よう

な形
かたち

で、どんどんどんどんやっていただけるって

いうのは、行政
ぎょうせい

に対
たい

するひとつの要望
ようぼう

であるけれども。それぐらい行政
ぎょうせい

というものは力
ちから

があ

ると信
しん

じてます。こういったところで何
なに

かしら具現化
ぐ げ ん か

していただきたいというのを切
せつ

に願
ねが

うと

ころであります。 

 

○土屋
つ ち や

会長
かいちょう

 

続
つづ

きまして 2年間
ねんかん

の感想
かんそう

を順番
じゅんばん

に発表
はっぴょう

していただきたいと思
おも

います。 

 

○吉野
よ し の

委
い

員
いん

 

2年間
ねんかん

本当
ほんとう

にありがとうございました。私
わたし

も最初
さいしょ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

の時
とき

に、自分
じ ぶ ん

が一番
いちばん

年上
としうえ

という

ことでびっくりして、うちの会
かい

も新
あたら

しい会長
かいちょう

にもう 1年
ねん

か 2年
ねん

したらなると思
おも

いますけれど、

若
わか

い人
ひと

達
たち

の意見
い け ん

をたくさん聞
き

くことが出来
で き

て、エネルギーも吸 収
きゅうしゅう

させていただいて、この

宿題
しゅくだい

が出
で

ると必
かなら

ず会
かい

に持
も

って行
い

って、意見
い け ん

言
い

ってちょうだいって言
い

って、一応
いちおう

吸
す

い上
あ

げてき

たんですね。だから本当
ほんとう

に色々
いろいろ

勉強
べんきょう

させていただいて、こんな立派
り っ ぱ

な図式
ず し き

でわかりやすくで

きていたので、本当
ほんとう

にびっくりいたしました。皆
みな

さんありがとうございました。 

 

○小田
お だ

委
い

員
いん

 

私
わたし

もこんな立派
り っ ぱ

な提言
ていげん

になって、本当
ほんとう

にびっくりしました。今
いま

まで年
ねん

に何回
なんかい

とみんなと集
あつ

ま

っていろんな意見
い け ん

を聞
き

いて、私
わたし

自身
じ し ん

もすごい勉強
べんきょう

になりました。土屋
つ ち や

さんも吉野
よ し の

先生
せんせい

も毎回
まいかい

い

ろんな飲
の

み物
もの

や食
た

べ物
もの

を持
も

ってきて、多分
た ぶ ん

みんなリラックスしていろんな会話
か い わ

ができたからこ

そこういう立派
り っ ぱ

な提言
ていげん

ができあがったと思
おも

っています。 



7 

 

 

○ニアズ委員
い い ん

 

本当
ほんとう

に 2年間
ねんかん

なんですけど、一番
いちばん

肝心
かんじん

なことですけれど、さっき言
い

ったようにですね、自分
じ ぶ ん

ら

がここで意見
い け ん

交換
こうかん

をして、本当
ほんとう

は社会
しゃかい

というか静岡市
しずおかし

で実現
じつげん

するのは私達
わたしたち

なんですよ。オー

ルドカマーでもあるし、ニューカマーでもあるし、実現
じつげん

を行政
ぎょうせい

だけに任
まか

せて、これをやって

くれると思
おも

ったらなかなか難
むずか

しい。自分
じ ぶ ん

らで出来
で き

る限
かぎ

りはやっていて、そこでどういうふう

に任
まか

せるというか、中
なか

に入
い

れてもらうか。それをしなきゃいけないですね。SNS で自分
じ ぶ ん

らのコ

ミュニティーを作
つく

って、誰
だれ

かのこういう問題
もんだい

が起
お

きたら誰
だれ

に連絡
れんらく

するとか、私
わたし

達
たち

の中
なか

からグ

ループ作
づく

りができたら簡単
かんたん

にみんなに連絡
れんらく

取
と

り易
やす

いし、取
と

り次
つ

ぐことができるんです。どっち

にしても今日
き ょ う

の集
あつ

まりとかも普通
ふ つ う

の集
あつ

まりも半分
はんぶん

ボランティア感覚
かんかく

なんです。金銭
きんせん

のためじゃ

ないから、ボランティアとして意見
い け ん

交換
こうかん

しているから、そういう気持
き も

ちで皆
みんな

いると思
おも

うんで

すよ。そういう組織
そ し き

という形
かたち

よりも、ボランティア感覚
かんかく

で組織
そ し き

やグループを作
つく

ったら、静岡
しずおか

が

もっともっといい静岡
しずおか

になると思
おも

うんです。 

 

○デレゲル委
い

員
いん

 

私
わたし

は SAME の発表
はっぴょう

以外
い が い

に主
おも

に日本語
に ほ ん ご

で発表
はっぴょう

するチャンスは本当
ほんとう

に少
すく

なかったです。今回
こんかい

も

皆
みな

さんの顔
かお

を見
み

て発表
はっぴょう

をすること自体
じ た い

が、私
わたし

にとって本当
ほんとう

に日本語
に ほ ん ご

の訓練
くんれん

になりました。あ

とは自分
じ ぶ ん

が社会学
しゃかいがく

を学
まな

んでいく上
うえ

で、こういった実現
じつげん

に関
かか

わってきていること、そして自分
じ ぶ ん

も

外国人
がいこくじん

として静岡
しずおか

で生
い

きていくために、また生
い

き残
のこ

るために、また皆
みな

さんと元気
げ ん き

に社会
しゃかい

を作
つく

っ

ていくために、私
わたし

が何
なに

をできるかという今回
こんかい

の懇話会
こんわかい

を通
とお

して自分
じ ぶ ん

でもよくわかりました。

よく理解
り か い

できたと思
おも

っております。本当
ほんとう

に 2年間
ねんかん

ありがとうございました。 

 

○エリック委員
い い ん

 

たくさん欠席
けっせき

させていただいてしまいましたけれども、日本
に ほ ん

に来
き

てもう 5年目
ね ん め

になって、今
いま

ま

で生活
せいかつ

している中
なか

で、ただ私
わたし

が経験
けいけん

している問題
もんだい

しかわからなかった。こういう場
ば

でいろん

な国
くに

の人
ひと

の発言
はつげん

を聞
き

いて、それぞれの国
くに

の人
ひと

達
たち

がどういう問題
もんだい

に向
む

かっているか、本当
ほんとう

により

深
ふか

く理解
り か い

できた。ありがとうございました。 

 

○朴
ぱく

委
い

員
いん

 

先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたけれども、会長
かいちょう

のおかげで 3期目
き め

で一番
いちばん

朗
ほが

らかに意見
い け ん

交換
こうかん

ができ、

感謝
かんしゃ

しています。楽
たの

しく、さっきみたいに真面目
ま じ め

に参加
さ ん か

させてもらっているので、僕
ぼく

自身
じ し ん

が。

大変
たいへん

有意義
ゆ う い ぎ

でした。今
いま

、ちょっとえらいことになっていますね、韓国
かんこく

。大統領
だいとうりょう

があんなになっ

ちゃってるんで、覚
おぼ

えておいて欲
ほ

しい市長
しちょう

さんで、今
いま

現在
げんざい

のソンナンという街
まち

の市長
しちょう

さん、100

万
まん

都市
と し

ですけれども、そこは、市長
しちょう

が次
つぎ

に大統領
だいとうりょう

になるんちゃうかと今
いま

言
い

われています。大変
たいへん

人気
に ん き

が高
たか

い。支持率
し じ り つ

が 20％ぐらいある、3人
にん

ぐらいいるんですけど、一番
いちばん

若
わか

い 50いくつの人
ひと

で、

その方
かた

が大変
たいへん

苦労
く ろ う

された市長
しちょう

さんで、そのソンナン市長
しちょう

さんというのは、首都圏
しゅとけん

ソウルがあっ
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て、その下
した

の方
ほう

の首都圏
しゅとけん

で、大体
だいたい

みんなソウルに仕事
し ご と

で行
い

くんですが、東京
とうきょう

でいうとのその

近隣
きんりん

な感
かん

じですよね。福祉
ふ く し

にすごく力
ちから

を入
い

れている市長
しちょう

さんで、若
わか

い人
ひと

が大変
たいへん

職
しょく

が無
な

いです。

日本
に ほ ん

よりも韓国
かんこく

はやばくて。自分
じ ぶ ん

がそれを提起
て い き

して、若
わか

い人
ひと

達
たち

に福祉
ふ く し

手当
て あ て

をバンバンバンバン

出
だ

してる市長
しちょう

です。自分
じ ぶ ん

が苦学
く が く

して苦
くる

しかった。苦
くる

しくてろくに食
た

べ物
もの

もなかったような、苦学
く が く

して弁護士
べ ん ご し

になって市長
しちょう

になった方
かた

なので、そういうことをしているらしいです。だから熱意
ね つ い

が違
ちが

うんです、やる気
き

が、オーラが。そういうのって人
ひと

に伝
つた

わるんですね。市長
しちょう

さんの下
した

にい

る幹部
か ん ぶ

達
たち

も熱
あつ

いわけです。だから市長
しちょう

の枠
わく

にとらわれず、大統領
だいとうりょう

になれ、大統領
だいとうりょう

になれとみ

んなに言
い

われちゃってる状態
じょうたい

なんです。翻
ひるがえ

って静岡
しずおか

市長
しちょう

さんは、大変
たいへん

おとなしい市長
しちょう

さんで、

すごくちょっと心細
こころぼそ

いなというのがあるので、ひとつの例
れい

として挙
あ

げただけですけども、本当
ほんとう

にさっきも言
い

ったように行政
ぎょうせい

ってすごく力
ちから

があると思
おも

うので、ただそれはトップの市長
しちょう

から

ワーッと熱量
ねつりょう

が出
で

て、みんなやるぞというパワーが下
した

の幹部
か ん ぶ

達
たち

にも渡
わた

っていって、初
はじ

めてこ

ういったものも本物
ほんもの

になる。嘘
うそ

じゃない。本物
ほんもの

であると僕
ぼく

は信
しん

じているので、2年間
ねんかん

本当
ほんとう

にい

い経験
けいけん

をさせてもらいましたが、田辺
た な べ

市長
しちょう

に本当
ほんとう

に僕
ぼく

達
たち

が一生懸命
いっしょうけんめい

作
つく

ったものなので、上
うわ

っ面
つら

だけじゃなくて心
こころ

で読
よ

んでくださいという形
かたち

で言
い

っていただければというのをまたまた切
せつ

に思
おも

います。ありがとうございます。 

 

○髙
たか

畑
はた

委
い

員
いん

 

2年間
ねんかん

お世話
せ わ

になりました。会長
かいちょう

さんと副会長
ふくかいちょう

さんのおかげですごく和
なご

やかな場
ば

になったので、

話
はなし

もしやすかったし、良
よ

かったと思
おも

います。ありがとうございます。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

も

行政
ぎょうせい

の方
ほう

で使
つか

うようになって 10年
ねん

ぐらいだと、まぁ新
あたら

しい言葉
こ と ば

だと思
おも

います。この言葉
こ と ば

を私
わたし

もうまく解釈
かいしゃく

できているか自信
じ し ん

が無
な

いんですが、いろいろな意味
い み

があるなと思
おも

いながら日々
ひ び

勉強
べんきょう

しているんですが、あまり言葉
こ と ば

の厳密
げんみつ

な意味
い み

とかを考
かんが

え過
す

ぎずに、ライフスタイルとし

て多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

、気
き

が付
つ

いたらこの状態
じょうたい

が多文化
た ぶ ん か

だった、みたいな感
かん

じになったらいいんじゃ

ないかな、と考
かんが

えています。また今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いいたします。 

 

○カイン委員
い い ん

 

本当
ほんとう

に 2年間
ねんかん

、皆
みな

さん大変
たいへん

お世話
せ わ

になりました。私
わたし

も初
はじ

めてここに参加
さ ん か

したんですけど、最初
さいしょ

は自分
じ ぶ ん

なりに自分
じ ぶ ん

達
たち

の外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

として、自分
じ ぶ ん

だけじゃなくて、問題
もんだい

が出
で

たら、他
ほか

の友達
ともだち

や

外国人
がいこくじん

達
たち

にいろいろ聞
き

いたら、やっぱり違
ちが

う問題
もんだい

もあるかなって、そういう勉強
べんきょう

にもなりま

したし、その問題
もんだい

について皆様
みなさま

の提案
ていあん

や回答
かいとう

とかもすごく良
よ

かったので、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

いろいろ

勉強
べんきょう

になったなと思
おも

いました。静岡市
しずおかし

自体
じ た い

は、外国人
がいこくじん

のためにこういうことしているって、

今回
こんかい

参加
さ ん か

する前
まえ

はわからなかった。今
いま

この会
かい

に参加
さ ん か

して、いろいろやってるんだなと思
おも

いまし

た。あと提言
ていげん

も、私
わたし

達
たち

が 2年間
ねんかん

やったことをいろいろ書
か

いてあるんだけれど、本当
ほんとう

に実現
じつげん

でき

たらいいなと思
おも

いました。皆
みな

さんありがとうございました。 

 

○王
おう

川
かわ

委員
い い ん
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あっという間
ま

に 2年間
ねんかん

過
す

ぎました。本当
ほんとう

に和
なご

やかな雰囲気
ふ ん い き

で、皆
みな

さんとじっくりお話
はな

しできて

本当
ほんとう

に良
よ

かったなと思
おも

います。ありがとうございます。 

 

○土屋
つ ち や

会
かい

長
ちょう

 

最後
さ い ご

になりますけれど、2年間
ねんかん

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

ひとりひとりから貴重
きちょう

なご意見
い け ん

をいただき、事務局
じむきょく

の皆様
みなさま

にこれをまとめていただきました。そして現実的
げんじつてき

で意義
い ぎ

のある提言
ていげん

を市
し

に対
たい

してできる

ようになりました。関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

に心
こころ

から感謝
かんしゃ

申
もう

し上
あ

げます。 

それでは、本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

です。本日
ほんじつ

いただいた意見
い け ん

を基
もと

に、私
わたし

と事務局
じむきょく

で協議
きょうぎ

し、本日
ほんじつ

の

案
あん

を修正
しゅうせい

して提言書
ていげんしょ

を作成
さくせい

しますので、御了解
ごりょうかい

をお願
ねが

いいたします。 


